

GACETA DE MADRID.

JUEVES 24 DE AGOSTO DE 1826.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

Petersburgo 23 de Julio.

El Dr. Etholz, que ha hecho dos viages alrededor del mundo con el capitán Kotzebue, está actualmente en Londres, donde se propone publicar su último viage en dos volúmenes, con varios planos y mapas: igualmente publicará todas sus observaciones relativas á la historia natural. El 25 de Junio último salió el capitán Kotzebue de Portsmouth para S. Petersburgo.

— Las grandes maniobras del cuerpo de la guardia imperial se han verificado en los campos de Krasnoc-Selo. El Emperador habia invitado al Mariscal duque de Ragusa para que asistiese, si gustaba, al lugar del simulacro, donde S. M. hizo maniobrar, y mandó en persona ocho regimientos de caballería, y ocho piezas de artillería volante desde las cuatro de la mañana hasta las nueve. Los oficiales franceses que acompañaban al Mariscal han admirado la precision y el tino con que el Emperador mandaba maniobrar estos 32 escuadrones; siendo tanto mas difícil cuanto que la atmósfera estaba cubierta de una densa niebla. El Emperador mandó ejecutar en los dias siguientes el ejercicio de guerrillas: el tercero asistió á las maniobras la Emperatriz en una carretela descubierta. El gran duque Alejandro, heredero del trono, de ocho años de edad, se halló el mismo dia al frente, de su partida ó compañía del regimiento de infantería Paulowski, donde tiene plaza de subteniente. La Emperatriz, que por la tarde se hallaba en un edificio frente á la casa del duque de Ragusa, dió orden á la música de los caballeros guardias para que tocasen sonatas francesas.

ISLAS JONICAS.

Corfú 8 de Julio.

El serasquier ha intentado abrirse camino por las armas desde Salona á Livadia; pero ha sido rechazado por Zongas y Cairascaki con 10 hombres de pérdida. Ibrahim ha sido atacado dos veces por los griegos durante su marcha de Tripolitza á Modon y Coron; primero en Caristena, y despues en los desfiladeros de Leondari. En estos encuentros ha perdido bastante gente; pero al fin ha podido llegar á su destino. El General turco ha mandado á los habitantes y á la guarnicion de Modon se acampen extramuros, y ha tomado medidas contra la peste, aislando los cuarteles contagiados, y estableciendo lazaretos: tambien ha enviado una expedicion contra Maina; pero no se sabe aun el resultado. Colocotroni habia empleado antes inútilmente todos los medios imaginables para obligar á los maniotas á que tomasen partido contra Ibrahim.

Se ha visto la escuadra turca en los Dardanelos, y aseguran que Hydra será el primer punto que piensan atacar los musulmanes.

Zante 7 de Julio.

Las noticias que se reciben de diferentes puntos de la Grecia son del todo satisfactorias. Han llegado á Nápoles de Romania 60 romeliotas, mandados por oficiales expertos, cuya presencia ha ocasionado alguna agitacion; consecuencia necesaria de las continuas reacciones de los partidos. Desde luego pidieron una parte de su sueldo para atender al sustento de sus familias, y marchar despues contra el enemigo comun. El Gobierno se ha visto en una posicion bastante delicada, á causa de no poder acceder plenamente á su peticion; mas el peligro comun por un lado, y por otro algunas sumas de dinero que han dado varios patriotas, los han determinado al fin á salir de la capital, dejando en ella una guarnicion al mando de Zotomara: su objeto es reunirse á las tropas del Peloponeso.

Reschid-bajá, despues de varias inútiles tentativas en persuadir á los habitantes de la Grecia continental á que obedeciesen sus órdenes, marchó sobre Lidoriki al frente de sus asiáticos. Al entrar en esta provincia encontró en Varnacova una heroica resistencia por parte del capitán Scaltza, que ocupaba una pequeña fortaleza con una corta guarnicion. Despues de haberse resistido hasta la noche, estaba ya para sucumbir, cuando llegaron en su socorro los generales Zongas y Rangos con un buen golpe de gente; y despues de un porfiado combate, obligaron al bajá á retirarse.

SUECIA.

Stockolmo 25 de Julio.

S. M. padece una leve indisposicion de algunos dias á esta parte.

— El Príncipe Real mandó maniobrar ayer una escuadrilla frente de Drottningholm.

— El general conde Wachmeister ha muerto estos dias á la edad de 80 años.

— El Obispo de Tegner publicará este otoño una edicion de sus obras en seis volúmenes.

— El 9 del corriente subió el termómetro de Reaumur á 32 grados en la sombra.

ALEMANIA.

Carlsruhe 3 de Agosto.

El 29 del pasado salió de Baden S. M. la Reina Federica de Suecia, acompañada de SS. AA. RR. el Príncipe Gustavo, y las Princesas Amalia y Cecilia, con el objeto de ir por Suiza al mediodia de la Francia. S. M., cuya salud está algo alterada, piensa pasar allí el invierno. Segun las noticias que se han recibido hasta ahora parece que el viage produce muy buen efecto en su salud.

— Los planes de Ibrahim parece que se dirigen contra los maniotas, quienes no habiendo salido nunca de sus montañas para socorrer á los demas griegos, tampoco serán socorridos por estos.

Se halla en los Dardanelos la escuadra americana bajo las órdenes del comodoro Rodgers.

El teniente general Paulucci está en Smirna con la division naval austriaca, é igualmente lo está el vicealmirante Neal.

— Inmediatamente debe llegar á los Países-Bajos el duque de Wellington para visitar las plazas fuertes: pasará á Coblenza, y hallándose el Príncipe de Metternich en Johanisberg, es probable que pase el duque á visitarlo.

BAVIERA.

Brucknau 29 de Julio.

Aun permanecen aqui SS. MM. el Rey y la Reina de Baviera; pero no se detendrán sino hasta el 6 del próximo mes, á causa de estar muy adelantado el embarazo de S. M. la Reina.

Ayer llegaron aqui de vuelta de su viage á los baños de Ems SS. AA. RR. el Príncipe Real de Prusia y su esposa, y pasaron todo el dia con la familia Real. El dia anterior habia llegado tambien á visitar á S. M. el Duque reinante de Sajonia-Cobourgo, y se está esperando á S. A. el gran Duque de Weimar. Pasa de 400 el número de los que han ido á estos baños; de modo, que no se tiene noticia de que ningunos otros de la Alemania meridional hayan sido tan concurridos en este año. Apenas son suficientes las habitaciones que hay en ellos para los que llegan continuamente. Se ha formado un plan de las casas que deben comenzarse á construir este mismo año. La situacion de estos baños es de lo mas agradable. Algunos años há que S. M. el Rey de Baviera habia elegido este punto para pasar en él el verano,

con lo cual se ha acreditado entre todos los baños mas frecuentados.

ITALIA.

Trieste 29 de Julio.

El paquebote que salió de Corfú el 24, y que acaba de arribar en este momento, trae la noticia de haber llegado al Archipiélago el lord Cochrane con fuerzas considerables. El cónsul ingles en esta plaza ha recibido de oficio la noticia.

Nápoles 27 de Julio.

Esta mañana ha dado el Rey audiencia pública, la cual ha durado desde las diez y media hasta las cuatro de la tarde. Centenares de súbditos han tenido la dicha de presentar sus súplicas al Soberano, quien se ha dignado admitirlos con la mayor afabilidad, oyendo á cada uno en particular, y dando á todos las pruebas mas brillantes de la paternal bondad con que distingue su reinado.

—El mes pasado murió en esta capital Agustín Limandoli de 102 años de edad: á pesar de que sus comodidades no fueron mas que medianas, gozó siempre de muy buena salud.

—Cinco individuos del partido de Machiagodena, en la provincia de Molisa, que el 12 del actual corrieron á guarecerse á una torre, donde habia metales y hierros amontonados, fueron heridos de un rayo en la tempestad que sobrevino. Uno de ellos murió de repente, dos recibieron algun ligero daño, y los demas quedaron casi sin sentido por bastante tiempo. El mismo dia hirió un rayo, en la provincia de Abruzo, á otro individuo que tambien se habia subido á una casa elevada, donde igualmente se hallaban hierros y otras sustancias que atraen la electricidad.

Roma 1.º de Agosto.

El Gobierno acaba de suprimir la recompensa del *sexto* sobre los derechos de entrada, concedida á las mercaderías procedentes del extranjero en naves nacionales, y ha mandado restablecer, bajo el antiguo pie, el derecho de tonelada sobre los buques extranjeros. Se dice que se ha adoptado esta resolucion á propuesta del Gobierno frances.

—Hoy ha subido el termómetro de Reaumur á 26 grados: ayer llegó á 23.

INGLATERRA.

Lóndres 9 de Agosto.

Esta mañana han tenido los fondos públicos mil variaciones á causa de los muchos y varios rumores que han corrido. Ya decian que inmediatamente se iba á reunir en Verona un congreso; ya que habia llegado de Paris un correo con noticias terribles de España &c., y todo esto ha hecho que el 3 por 100 que estaba á 79½ haya bajado á 78½. Igualmente han bajado los fondos extranjeros.

—Nuevos rumores se esparcen en la capital. Por decontado la España va á declarar inmediatamente la guerra á Portugal, dicen los novelistas: la Inglaterra, añaden, no dejará de volar á socorrer á su antigua aliada, y para ello ya hacen pasar cinco de nuestros navíos de línea al Tajo. Es seguro que si el Portugal se viese amenazado podria nuestra marina ponerse en movimiento; pero no vemos que haya necesidad de enviar á Lisboa ni una lancha. (*The Courier*)

—Acaba de ocurrir en Liverpool un suceso muy lastimoso. Un almacén inmenso, que tenia ocho pisos, y todo lleno de mercancías, ha venido al suelo con un estruendo horribilé. La pérdida ha sido inmensa; pero lo mas deplorable es que han perecido varios hombres y muchachos que se hallaban en la cueva embotellando vino, y quedaron sepultados bajo los escombros.

—Corre por todos los barrios de Lóndres una exposicion allord corregidor, que será firmada por centenares de comerciantes, mercaderes, fabricantes y otros, y se dirige á pedir una pronta convocacion del consejo general de la *ciudad*, á fin de formar una peticion, que se ha de presentar al Rey, suplicándole convoque lo mas pronto posible el Parlamento, á fin de que se tomen providencias para salir de una vez del estado *espantoso y miserable* en que se halla el reino, y proceder á la revocacion de las leyes que existen sobre granos é importacion de harinas.

—Son muy desastrosas las noticias de Manchester: la comision de beneficencia acaba de publicar el estado de sus operaciones: ya no le quedan mas que 600 libras esterlinas, despues de haber distribuido 170 con que se ha prolongado la existencia de 230260 familias, de las cuales 70900, segun un cálculo muy exacto,

van á quedar entregadas á los horrores del hambre y de la mas cruel miseria.

—Estos dias ha entrado en el Támesis el barco de vapor de mayores dimensiones que se ha visto hasta ahora: es el *United Kingdom*, de 1068 toneladas. Tiene dos máquinas de la fuerza de 100 caballos cada una: es de extrema elegancia, y está destinado para servir de paquebote.

—Personas que se jactan de haber hablado confidencialmente con el lord Cochrane antes de su partida para la Grecia, afirman que este hábil marino tiene formado el proyecto de apoderarse de la isla de Rodas, y de proclamar en ella inmediatamente el restablecimiento de la Orden de Malta bajo su primitivo nombre de *San Juan de Jerusalem*. Dicen que el bajá que manda en esta isla es un cristiano renegado que quiere expiar su apostasia haciendo este servicio á la religion, y que solo espera la llegada del lord Cochrane para entregarle la fortaleza que defiende la entrada del puerto. (*Morning-Herald*.)

FRANCIA.

Paris 12 de Agosto.

El Papa ha regalado al Rey una mesa de mosaico para comer, y la ha presentado á S. M. el Príncipe Borghese. Es una magnífica copia del escudo de Aquiles (1) descrito por Homero.

La composicion de este interesante trabajo es debida al señor Chech, mosaicista aleman en Roma, que murió algunos años há. En su dibujo ha seguido del modo mas ingenioso los principales hechos que refiere Homero.

Esta mesa, que tiene unos tres pies y medio de diámetro, es perfectamente redonda. En lo interior del escudo hay siete círculos concéntricos, de los cuales uno figura el Océano. Los doce cuadros dispuestos circularmente y con dimensiones iguales, representan los objetos siguientes:

El 1.º á Marte y Minerva entusiasmado á los sitiados.

2.º Dos pastores con sus rebaños, que son sorprendidos y muertos por los espías.

3.º La Discordia arrastrando á uno por los pies y defendiendo á otro, llegando en seguida soldados á caballo al socorro de los pastores.

4.º Labradores que reciben una taza de vino, y que en seguida se vuelven á continuar su trabajo.

5.º El dueño del campo, lleno de júbilo, dirige su vista á los segadores, mientras que otros, despues de haber muerto un novillo, preparan la mesa.

6.º Los vendimiadores que se divierten al son de un instrumento y oyendo cantar á un mozo.

7.º Un toro que habiéndose separado de su rebaño es devorado en las inmediaciones de un rio por dos leones.

8.º Los pastores con sus rebaños descansando á la sombra de su cabaña.

9.º Una cuadrilla de jóvenes de ambos sexos, que bailan, formando un círculo semejante al que Dédalo inventó para Ariadna.

10. Unos esposos paseando por la ciudad acompañados de cantores y bailarines, y precedidos de antorchas encendidas.

11. Un heraldo disipa una riña que se habia formado entre dos sujetos sobre la satisfaccion por un hombre muerto.

12. Los jueces decidiendo esta disputa.

El centro, separado de los doce cuadros por otros siete círculos, ofrece la noche y el dia con los doce signos del zodiaco; y por último la tierra forma el punto céntrico del escudo.

No puede alabarse mejor este trabajo que aplicándole la última parte del verso 549 del canto 18 de la *Iliada*, en la que Homero dijo respecto del cuadro que representaba el signo de Libra:

„Dios obra este prodigio.”

Esta mesa se halla sostenida por dos águilas; circunstancia

(1) A principios del siglo XVIII se empeñaron los sabios franceses en averiguar si el arte podía representar todas las particularidades ó pasages de la *Iliada*, en donde se halla la descripción de aquel maravilloso escudo. Boivin, individuo de la academia de inscripciones y bellas letras, dió una ingeniosa explicacion de su composicion, dividiéndola y presentándola en doce cuadros, de los cuales destinó seis á las maniobras de la guerra, y otros seis para las artes de la paz: probó ademas que todos los objetos descritos por Homero podrian entrar en este plan. Bitambé y Madama Dacier fueron del mismo dictámen. Court de Gebelin, en su *Mundo primitivo*, intentó dar una interpretacion alegórica de este escudo.

que ha ofuscado la imaginacion de algunas personas, y suministrado á otras pie para hacer largos comentarios.

— El Rey de los Países-Bajos acaba de aprobar un proyecto presentado por la Real Academia de Bellas artes de Amberes para la ereccion de una estatua colosal de P. P. Rubens en una de las plazas principales de dicha ciudad, por medio de una suscripcion, á que serán invitados todos los artistas del reino.

— Se ha hecho un cálculo muy curioso sobre lo que producen las fábricas inglesas existentes, ó por mejor decir las que existian antes de la calamidad actual que experimenta el comercio é industria. Debe observarse que no se trata aqui de las máquinas movidas por el vapor; de consiguiente habiendo, como habia antes, 57⁰ para los tejidos, y estimando en 22 yardas lo que puedan tejer diariamente, tendremos en la semana 7.524⁰ yardas, en el mes 31.350⁰, y en el año 376.200⁰, cuya inmensa cantidad de tela será suficiente para vestir á 62.700⁰ individuos, cubriría 62⁰700 acres de tierra (56⁰ 731 fanegas de Castilla), y su longitud equivale á 71 veces lo ancho del Océano entre la Europa y la América.

— Se han recibido noticias de la Grecia del 29 de Julio, las cuales son muy poco favorables á la causa de los griegos.

Nunca han estado estos menos unidos que ahora.

El nuevo Gobierno tiene menos fuerza que el antiguo. Se ha trasferido á una isleta llamada el Bougi, situada delante de Nápoles, la cual queda ocupada por los suliotas y los romeliotas, quienes no quieren entregar los fuertes hasta haber cobrado sus sueldos atrasados.

Varios pueblos del Atica se han sometido á los turcos.

— El 11 del actual falleció en Mortagne, departamento del Orne, una muger de 117 años, la cual tenia expeditas todas sus facultades intelectuales.

ESPAÑA.

Barcelona 12 de Agosto.

PERROS RABIOSOS.

La multitud de perros, de que nos vemos rodeados en esta ciudad, nos expone á los funestos efectos de la rabia; es pues muy interesante á la salud pública el dar á conocer los síntomas que indican que un perro va á rabiar, y las señales que prueban que ya es rabioso. Con este conocimiento será mas facil prevenir y evitar los terribles destrozos que causa un perro rabioso.

Cuando empieza la enfermedad de la rabia el perro tiene el hocico mas ardiente de lo regular; pero como esto sucede tambien en otras enfermedades, no basta este síntoma para caracterizar de rabia la enfermedad que empieza á manifestarse en el perro; y aunque tenga una respiracion muy acelerada, tampoco se observan en este período síntomas de fiebre.

La vista del perro ofrece una novedad particular: las niñas de los ojos se ven encarnadas; mira con un rezelo que espanta, y que es imposible describir; no quiere comer, está de mal humor, se esconde en la oscuridad ó en parage sombrío, y manifiesta que le incomoda la mucha luz; obedece dificilmente la voz de su amo, y prefiere estarse quieto. Algunos perros aborrecen en esta ocasion el agua, otros al contrario, parece que la desean; meten en ella el hocico, hacen como si la bebiieran; pero no la beben, lo que se observa cu el agua que no disminuye.

Asi suelen pasar los dos primeros dias; al tercero se le altera la voz, y el primer esfuerzo que con ella hace se parece al ladrido, pero pasa á un aullido continuado. Todos los músculos superiores del esófago y de la traquea parece que se hallan en una contraccion convulsiva y estrechan el paso de la voz.

Al tercer dia el perro se muestra inquieto, destroza con sus dientes el parage en que está echado, muerde la cuerda que le ata, la paja, la madera sobre que descansa; mordiése á menudo al aire como si cazara moscas, y manifiesta figurársele que vuelan por el aire cosas que no hay; tambien se mordiése á menudo á sí mismo como si le atormentaran pulgas; pero se ve que no las coge como cuando estaba bueno á pequeñas dentelladas. Al principio, cuando se ha mordido con fuerza su propio pelo, calma su involuntaria agitacion, y parece que acecha lo que pasa junto á él, recorriendo su alrededor con vista fiera, y pegando de tanto en tanto mordiscos á una y otra parte.

Se le hinchan los labios; gruñe al arrimársele todo viviente; sus miradas espantan, y el blanco de los ojos se pone mas encendido.

Muchas veces á la fin del tercer dia procura el perro escaparse del lugar que habita, rompe la cuerda ó cadena que le sujeta. Si escapa embiste á los demas perros, y generalmente los perros

embisten solo á los perros, y las perras á las perras.

Luego que se manifiesta la rabia en un perro, todos los demas perros que vivian tranquilamente con él se alejan, y los que le encuentran le huyen ó se esconden; pero si el perro rabioso se aproxima al que huye, parece que este pierde la facultad de huir, y se ve que un perro por grande que sea se deja morder sin resistirse del rabioso.

Si se coge al perro rabioso, y se le encierra cerca de otros perros que estaban buenos, luego se ve á estos ponerse muy inquietos y ladrar poco; pero el rabioso sigue gruñendo roncamente.

Cuando se encierra al perro rabioso, los perros de la vecindad, que tambien estan encerrados, se ponen á ladrar; mas luego que conocen, probablemente por el olfato, que aquel perro es rabioso, todos callan.

El perro rabioso corre línea recta, y se conoce que no tiene la vista despejada. Luego que empieza la furia de la rabia, el perro embiste cuanto encuentra: cuando se halla muy cansado busca un parage oscuro, donde permanece quieto algun tiempo; cuando corre lleva la cabeza medio bajada y el cuello tendido, y solo se distingue del perro que está bueno y sigue la caza en que este casi pega á la tierra con el hocico.

Todos los perros rabiosos no llevan la cola caída, y si la llevan es un poco apartada del trasero; verdad es que el perro que corre por temor la mete entre las piernas. Se diferencia el perro rabioso del que está bueno, en que al primero le flaquean las piernas traseras, y el segundo las tiene firmes, y no sigue la vista en línea recta sino apartándose de ella algunas veces. El perro rabioso cuando está encerrado luego que le empieza la rabia muerde con furor la paja que le ponen, los hierros de su prision; y si le arrojan un pedazo de carne la muerde sin comerla: á veces se está echado y quieto mucho tiempo; pero se le hace entrar en furia facilmente con solo tocarle la nariz con un palo, que parece no lo ve llegar, pues se está quieto hasta que el palo le toca.

Cuando el perro rabioso es hidrófobo, ó que tiene horror al agua y la ve en su prision, procura cubrirla de paja; y si con una geringa se le echa agua en la gola que tiene abierta, mordiése el agua, se enfurece, pero no la bebe. Todo perro rabioso, sea ó no hidrófobo, como el que por la misma enfermedad queda con la gola abierta y no puede morder, da señal de rabia y furor luego que le presentan un espejo, y aun mucho mas si recorriendo los rayos del sol se los reflejan sobre sus ojos. Si en los momentos de calma se les despierta introduciendo en su recinto de repente la luz fuerte, luego les atacan violentas convulsiones, y tanto el hidrófobo como el que no lo es, busca donde morder; y el que no puede morder, porque no puede cerrar la gola que tiene abierta por la fuerza del mal, se agita buscando donde esconderse.

Si el perro rabioso, no hidrófobo, no encuentra que morder, se destroza él mismo mordiéndose con particularidad la cola, las piernas traseras y los costados.

Al principio del segundo dia, despues de manifestada la rabia, la gola del perro toma un color encarnado oscuro, se le inflama la lengua que la tiene colgando y jadeando; y como no puede englutir cosa alguna se le acumula la saliva en la boca y le cae en filamentos.

Al fin del tercer dia la voz del perro se enronquece mas, y es mas débil: los intervalos de reposo son mas largos; la gola toma un color encarnado que tira á negruzco, y es mas seca.

Asi va el perro decayendo hasta el fin del cuarto dia despues de manifestada la rabia, ó hasta el séptimo dia, contando desde la primera indisposicion: en su último período se observa en los ojos del perro un fenómeno de brillo parecido á la luz eléctrica, y el infeliz animal acaba de esta suerte su horrorosa existencia.

(*Diario de Barcelona.*)

Cuenca 12 de Agosto.

El alcalde de la Cuadrilla de ganaderos de esta ciudad de Cuenca tuvo el honor de felicitar á SS. MM., y acompañado de otros individuos de la misma, y varias pastoras, ofrecierle algunas reses, tortas y jarros de leche, dirigiendo el discurso siguiente:

„Señor: Los ganaderos y pastores de este partido, que tengo el honor de mandar en nombre de V. M., se apresuran á postrarse á V. R. P. para ofrecerte los homenajes mas sinceros, y los testimonios menos equívocos de su gratitud, debidos justamente por tantos títulos á V. M., como Protector de la ganadería española.

Una porcion de reses, lanar y cabrio, leche y pan de su

alimento, presentan y ofrecen á V. M. como símbolo de su reconocimiento al constante aprecio que le merecen en su corazón; y tienen preparado un pobre aprisco, que imita lo rústico de sus originales, por si V. M. se dignase honrarlo con su augusta presencia y la de la REINA nuestra Señora.

Solo les resta, Señor, ver cumplidos los votos y ruegos que incesantemente dirigen al Altísimo, para que conceda un pronto restablecimiento á la salud de la REINA nuestra Señora, con el uso de las aguas de Solan, y que consiga los fines que tanto deseamos los fieles españoles.

Cuánto sienten, Señor, que la ganadería, por un efecto natural de las agitaciones pasadas, no goce hoy del esplendor que en otros tiempos, y que conseguirá pronto bajo los auspicios paternales de V. M.; mas sin embargo, la de este partido pone en sus Reales manos, para cuando la necesite, la riqueza de sus hatos, rebaños, y hasta sus mismas vidas, pues todo es debido á V. M.

¡Qué feliz sería mi Cuadrilla si V. M., usando de su bondad tan notoria y característica, se dignase admitir los obsequios, que aunque pobres, le ofrece la ganadería de mi mando!

Permita el cielo que así se verifique, y que conserve la vida de VV. MM. en perfecta salud tantos años como necesita la Monarquía española, y la clase industriosa pastoril." S. M. oyó con toda la afabilidad y bondad que le caracteriza esta pequeña alocucion; y despues de instruirse del estado de la ganadería de la Cuadrilla, dándole las mayores pruebas del aprecio que le merece este interesante ramo de la felicidad del reino, aceptó las ofrendas que se le presentaron; mandando que con pasaporte del Ministerio se remitiese el ganado á D. Saturnino de Segovia, administrador de su Real sitio y casa de Campo, encargando la ejecucion de todo al mismo alcalde D. Inocencio de Angel, quien ha cumplido su soberana Real voluntad.

Madrid 23 de Agosto.

Antes de ayer á las 11 de la mañana llegaron SS. MM. y AA. al Real Sitio de S. Ildefonso, donde continúan sin novedad en su importante salud.

El batallon de voluntarios Realistas del Valle y Honor de Sedano ha verificado la bendicion de bandera del cuerpo, equipado la mayor parte de él á sus expensas. Una solemne funcion de iglesia y sermon precedió á este acto religioso, al que asistieron las autoridades del Valle y todo el vecindario.

Algunos periódicos de Paris, no sabiendo sin duda con qué divertir á sus lectores, han inventado la supuesta ocurrencia de que la ciudad de Granada habia desaparecido enteramente á impulsos de un violento terremoto. Aunque es verdad que esta poblacion ha estado siempre sujeta á temblores de tierra, y que de un tiempo á esta parte ha padecido algunos sacudimientos, que se han anunciado en la Gaceta, y que en cierto modo podían hacer rezelar algun acontecimiento mayor, no se sabe que se haya arruinado ni un solo edificio por esta causa, ni que se hayan repetido tampoco los terremotos desde mediados del mes pasado.

El mismo origen trae lo que refiere el *Piloto* del 12 del actual, en artículo de Madrid, donde dice que una reunion de trabajadores empleados en reparar los caminos desde Cuenca á Solan de Cabras, habia asaltado un carro cargado de pan que iba destinado para la brigada suiza, cuya escolta habia podido salvarse, huyendo nada menos que de 30 jornaleros hambrientos. Este hecho es tan falso como el anterior, y tambien que haya habido el menor atraso en las pagas de los jornaleros. Si el periodista frances no queda aun satisfecho, los gefes y soldados de la brigada suiza, á quienes puede preguntar si gusta, podrán informarle de la verdad. El *Piloto* debe saber que en España no hay mas desórdenes ni reuniones peligrosas al orden público que las que él ó sus correspondientes se forjan en su imaginacion con descrédito de su papel.

CAMBIOS DEL DIA 23.

Londres.....	35 papel.
Paris.....	15 4 á 5.
Cádiz.....	½ beneficio.
Sevilla.....	¾ daño.
Málaga.....	¾ á 1 idem.
Valencia.....	¾ idem.
Murcia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.

Zaragoza.....	¾ á ¾ daño.
Bilbao.....	¾ beneficio.
Coruña.....	¾ daño.
Deuda consolidada con interes.....	27 ½ 28 valor.
Intereses de vales.....	3.
Vales consolidados.....	25 á 26.
Idem no consolidados.....	9 á 9 ½.

ANUNCIOS.

Por segundo término de 15 dias se cita á los parientes mas inmediatos de Doña María Antonia Roure y Paez, que murió intestada, para que en ellos acudan á usar del derecho que les compete en la demanda que sobre la declaracion de herederos tienen propuesta Teresa Mata, Teresa Roure y Raymundo Roure en el juzgado de provincia del Sr. Herrero Prieto, alcalde de Casa y Corte, por la escribanía de Rincon, por sí, ó con poder conferido á procurador de los Reales Consejos; pues pasado el término sin hacerlo, se dará á los autos el curso que corresponda en justicia, y les parará el perjuicio que haya lugar.

— Por el juzgado del alcalde mayor juez privativo de aguas de la ciudad de Orihuela, se ha determinado sacar á pública subasta la composicion ó construccion de una azud en el rio Segura, para el riego de las tierras de los heredamientos de las acequias de Molina, Alquibla y norias de Moquita y Pando, cuyo coste, con arreglo al plan aprobado por la Real academia de S. Carlos de la ciudad de Valencia, se regula en la cantidad de 470562 rs. y 9 mrs., bajo diferentes condiciones, de que se enterará en dicho juzgado. Se admiten proposiciones hasta el dia 15 del próximo mes de Octubre; en concepto de que pasado dicho término se citará á junta general de regantes para enterarse de las que se hubiesen hecho, y no habiéndolas determinar se verifiquen las obras por administracion. Los que quieran hacer postura acudirán ante dicho alcalde mayor por la escribanía del juzgado de aguas del interino cargo de Megiar Martínez, de la ciudad de Orihuela, donde se enterarán de las expresadas condiciones.

— Por providencia del Sr. Arizmendi, alcalde de Casa y Corte, y escribanía de Albóniga, se cita y emplaza á todas las personas que se crean con derecho á los bienes quedados por fallecimiento intestado de Andres Rodriguez, maestro sastré, que vivió calle de Carretas, num. 11, cuarto principal; para que comparezcan en el término de 30 dias, contados desde hoy, que por primero y último se les señala, ante S. S. á deducir la accion que crean competentes; con apercibimiento de que pasado dicho término sin haberlo hecho, les parará el perjuicio que haya lugar, y se dará á los autos el curso que corresponda.

— Se cita y emplaza por segunda vez á todas las personas que tengan derecho á los bienes quedados por fallecimiento de D. Segundo Barreda, vecino y del comercio que fue de esta corte, para que en el término de 15 dias, contados desde esta publicacion, se presenten por sí ó por medio de procurador á deducir el que les compete en el juzgado del Sr. Diez de Prado, teniente corregidor de esta heroica villa, y escribanía de Lopez Baro; con apercibimiento de que el que no lo hiciese le parará el perjuicio que haya lugar.

— Se halla vacante el partido de médico de la villa de Escalona de Alberche, provincia de Toledo: su vecindario 200 vecinos: vale anualmente 500 ducados, 200 rs. para casa, y 300 por una vez para la conduccion de muebles; quedando al arbitrio del facultativo el ajustarse con el clero y una comunidad de religiosas. Se admiten memoriales por el término de un mes, contado desde esta publicacion, los que se dirigirán al ayuntamiento.

— Nuevo Ejercicio espiritual cotidiano, muy completo de oraciones fervorosas y devotas á la Santísima Virgen y Santos de particular devocion, con otras para antes y despues de la comunión; modo de hacer una buena confesion general; jubileo de las cuarenta horas; trisagio de la Santísima Trinidad; septenarios de los Dolores de María Santísima, y de los Dolores y Gozos de S. Josef; los misterios gozosos, dolorosos y gloriosos que se rezan en el rosario, correspondientes á los siete dias de la semana; modo de oír misa con la mayor devocion &c. &c. Nueva edicion, en tamaño muy cómodo, letra nueva propia para la vista cansada, con buen papel y siete láminas: un tomo en 16. Se vende en la librería de Sanz, calle de Carretas, y en todas las demas de esta corte: su precio en papel vitela y en tañete á 26 reales; del mismo papel y pasta fina á 15, y de papel y pasta comun á 9.